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Diesen Text soll jeder leicht lesen können. 

Deswegen schreiben wir nicht  

in weiblicher und männlicher Form. 

Wir schreiben nur in männlicher Form. 

Zum Beispiel schreiben wir im Text immer das Wort Studenten. 

Damit meinen wir alle Menschen, die studieren. 
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Die Hoch-Schule Ansbach 

 Die Hoch-Schule von Ansbach ist in Bayern 

in der Nähe von der Stadt Nürnberg. 

Diese Hoch-Schule gibt es seit dem Jahr 1996. 

Die Hoch-Schule Ansbach gibt es an 5 Orten 

 Der Haupt-Ort von der Hoch-Schule ist in Ansbach. 

Auf dem Gelände von der Hoch-Schule 

haben früher Soldaten gewohnt. 

Man sagt auch: 

Dort war früher eine Kaserne. 

Jetzt gehört das ganze Gelände  

mit alten und neuen Gebäuden zur Hoch-Schule. 

Zum Beispiel gibt es hier 

 große Räume für Vorlesungen und Seminare 

 eine Bücherei 

 ein Rechen-Zentrum 

Alles das sind Lern-Orte.  

Zusammen nennt man die Lern-Orte auch: 

Campus. 

Es gibt aber noch 4 andere große Lern-Orte  

von der Hoch-Schule.  

Man nennt sie auch  

Außen-Stellen von der Hoch-Schule Ansbach. 

Das sind  

 die Außen-Stelle Feuchtwangen 

 die Außen-Stelle Rothenburg 

 die Außen-Stelle Herrieden 

 die Außen-Stelle Weißenburg. 
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Was ist eine Hoch-Schule? 

 Eine Hoch-Schule ist eine Schule für Erwachsene. 

An einer Hoch-Schule können Menschen viel lernen. 

Man sagt auch: 

Die Menschen studieren an der Hoch-Schule. 

Wer studieren möchte 

muss vorher einen Schul-Abschluss machen. 

Der Schul-Abschluss heißt: Abitur. 

Aber:  

Auch Menschen ohne Abitur können studieren. 

Sie müssen dann vorher  

 eine Berufs-Ausbildung gemacht haben 

 oder schon in einem Beruf gearbeitet haben. 

Danach kann man etwas studieren 

das zu diesem Beruf passt. 

Wenn Menschen studieren 

nennt man sie: Studenten. 

Die Lehrer an der Hoch-Schule nennt man: 

Professoren. 

 

An der Hoch-Schule Ansbach studieren 

mehr als 3000 Menschen. 

Die Studenten tun auch selbst etwas 

für das Leben an der Hoch-Schule. 

Sie machen zum Beispiel 

Sport-Veranstaltungen oder Kino-Abende. 

Diese Gruppe von Studenten 

nennt man: Fachschaft. 
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Das Ziel von den Studenten 

 Die Studenten lernen viel und machen Prüfungen. 

Wenn die Studenten alle Prüfungen gut machen, 

bekommen sie einen Studien-Abschluss. 

Der Abschluss ist das Ziel von den Studenten.  

Denn mit einem Abschluss bekommt man oft 

eine gute Arbeits-Stelle. 

Es gibt verschiedene Abschlüsse. 

Der einfachste Abschluss ist der Bachelor. 

Das ist ein englisches Wort. 

Man spricht es so: 

Bätsch-ler. 

 

Wenn man den Bachelor gut geschafft hat 

kann man weiter studieren. 

Manche Studenten machen dann 

noch einen Abschluss. 

Man sagt auch: 

Sie machen den Master. 
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An der Hoch-Schule ist Forschung wichtig 

 An der Hoch-Schule werden Dinge erforscht. 

Das machen die Professoren zusammen mit 

 den Mitarbeitern von der Hoch-Schule 

 den Studenten. 

Die Professoren in Ansbach erforschen zum Beispiel 

 neue Geräte für Kranken-Häuser 

 wie Maschinen besser arbeiten. 

Das Besondere an der Hoch-Schule Ansbach 

 Man nennt die Hochschule Ansbach auch: 

Hochschule für angewandte Wissenschaften. 

Das bedeutet: 

Die Hoch-Schule arbeitet gut mit Firmen 

und Betrieben aus der Region zusammen. 

Besonders mit kleineren Firmen. 

Man sagt daher auch: 

Die Hoch-Schule Ansbach ist 

Partner des Mittelstands in der Region. 

 

Das ist für die Firmen gut und für die Hoch-Schule. 

Die Professoren helfen den Firmen mit Wissen. 

Die Firmen bekommen von der Hoch-Schule Tipps 

wie sie ihre Arbeit besser machen können. 

In den Firmen nutzen die Menschen 

das Wissen von der Hoch-Schule. 

Das nennt man angewandte Wissenschaft. 

Die Firmen geben der Hoch-Schule Infos darüber 

was für sie wichtig ist. 
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Die Zusammen-Arbeit ist gut für die Studenten 

 Wenn Hoch-Schule und Firmen zusammenarbeiten 

können Studenten besonders viel lernen. 

 

Sie lernen dabei zum Beispiel 

 was für Maschinen die Firmen brauchen 

und worauf sie achten müssen  

 wie man neue Geräte und Maschinen 

für Firmen und Betriebe baut. 

Das kann man an der Hoch-Schule Ansbach studieren 

 An jeder Hoch-Schule 

kann man andere Dinge studieren. 

Jede Hoch-Schule hat also verschiedene Bereiche. 

In Ansbach gibt es 3 Bereiche: 

 Wirtschaft 

 Technik 

 Medien 

Die Bereiche von einer Hoch-Schule 

nennt man auch: Fakultäten. 

Die Fakultät Wirtschaft 

 Das lernen die Studenten im Bereich Wirtschaft: 

Sie lernen zum Beispiel 

 wie eine Firma organisiert ist 

 wie man in der Firma gut zusammen arbeitet 

 wie der Computer bei der Arbeit helfen kann. 

Wer im Bereich Wirtschaft studiert hat, 

kann später Chef von einer Firma werden. 

Manche Fächer im Bereich Wirtschaft kann man in 

Herrieden, Weißenburg und Rothenburg studieren. 
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Die Fakultät Technik 

 Das lernen die Studenten im Bereich Technik: 

Sie lernen zum Beispiel 

 welche Technik in moderne Gebäude 

eingebaut wird. 

Damit man dort zum Beispiel 

Energie sparen kann. 

 wie man Geräte für die Medizin baut. 

 wie man intelligente Maschinen baut. 

Das nennt man künstliche Intelligenz. 

Manche Fächer im Bereich Technik kann man in 

Feuchtwangen und Weißenburg studieren. 

Die Fakultät Medien 

 

 

Durch die Medien 

bekommen wir Menschen Informationen. 

Es gibt viele verschiedene Medien. 

Zum Beispiel 

 Zeitungen 

 Fernsehen 

 Radio 

 Internet.  

Menschen die im Bereich Medien arbeiten 

sammeln Informationen. 

Sie schreiben die Informationen auf oder 

sie sprechen zum Beispiel im Fernsehen darüber. 

Diese Menschen nennt man Journalisten. 

Das spricht man so  Schuur-na-listen. 
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 Wenn man zum Beispiel Journalist werden will 

kann man im Bereich Medien studieren. 

Die Studenten lernen hier auch viel darüber 

 wie Filme gemacht werden 

 wie man Werbung für Firmen macht 

 wie Computer-Spiele gemacht werden 

 wie man an Schulen mit Medien arbeiten kann 

zum Beispiel mit dem Internet. 

Weiter-Bildung für Menschen im Beruf  

 Auch Menschen im Beruf können 

an der Hoch-Schule Ansbach lernen. 

Sie lernen an der  

Hoch-Schule für Berufstätige. 

Dafür gibt es einen Namen in englischer Sprache:  

School of Business and Technology. 

In diese Hoch-Schule kommen  

 zum Beispiel Fach-Leute aus Firmen:  

 wenn sie noch etwas dazu lernen wollen 

 wenn sie neben dem Beruf ein Bachelor-Studium 

oder ein Master-Studium machen wollen 

 

Für diese Weiter-Bildung muss man Geld bezahlen. 

Hilfe für die Studenten 

 Die Studenten brauchen oft Hilfe. 

Darum gibt es an der Hoch-Schule Ansbach 

viele Hilfs-Angebote. 

Diese Angebote nennt man 

Service-Einrichtungen. 

Hier sind die Service-Einrichtungen: 
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Die Bücherei 

 In der Hoch-Schule gibt es eine Bücherei. 

Das ist die Hoch-Schul-Bibliothek. 

Hier können die Studenten 

viele Bücher und Info-Material ausleihen. 

In der Bücherei gibt es auch Schulungen. 

Dort lernen die Studenten 

wie man zum Beispiel eine gute Arbeit schreibt.  

Der Studierenden-Service 

 Oft haben die Studenten Fragen zum Studium.  

Zum Beispiel: 

 Was ist wichtig bei den Prüfungen? 

 Was muss ich tun 

wenn ich etwas anderes studieren will? 

Diese Fragen beantwortet der 

Studierenden-Service. 

Wenn man in einem anderen Land studieren will 

 Manche Studenten wollen 

in einem anderen Land weiter-studieren. 

Fragen dazu beantwortet das Internationale Büro. 

Das englische Wort dafür ist International Office. 

Auch Studenten aus anderen Ländern 

bekommen Hilfe vom Internationalen Büro. 

Sprach-Kurse für Studenten 

 Im Sprachen-Zentrum können Studenten 

andere Sprachen lernen. 

Und sie lernen etwas über andere Länder. 

Alle Studenten von der Hoch-Schule 

können im Sprachen-Zentrum lernen. 
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Beratung  

Allgemeine Studien-Beratung 

 Die Allgemeine Studien-Beratung hilft Menschen 

 die gerne in Ansbach studieren möchten 

 die Fragen zum Studium haben 

 die Fragen zur Hoch-Schule Ansbach haben. 

Hilfe bei der Suche nach einer Arbeits-Stelle  

 Wenn Studenten 

nach dem Studium eine Stelle suchen: 

Dann hilft Ihnen ein Büro. 

Das Büro heißt Career-Service. 

Das ist ein englisches Wort. 

Man spricht es so: Kä-riehr-Sörviss 

Die Mitarbeiter von diesem Büro arbeiten 

mit vielen Firmen in der Nähe zusammen. 

Sie wissen wo es passende Arbeits-Stellen gibt. 

Gleiche Möglichkeiten für alle 

 Alle Menschen an der Hoch-Schule 

sollen die gleichen Möglichkeiten haben. 

Ein anderes Wort für Möglichkeiten ist Chancen. 

Darum kümmert sich ein besonderes Büro. 

Dem Büro ist besonders wichtig 

dass alle Menschen studieren und arbeiten können. 

Auch wenn sie zum Beispiel 

 Kinder haben 

 sich um Menschen aus ihrer Familie kümmern 

 eine Behinderung haben oder krank sind. 

Das Büro heißt Büro für Familie, 

Chancengleichheit und Diversity. 
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Das Frauen-Büro 

 Es sollen mehr Frauen 

 an der Hoch-Schule arbeiten 

 an der Hoch-Schule studieren. 

Dafür arbeitet das Frauen-Büro. 

Alle Frauen von der Hoch-Schule 

bekommen dort Hilfe bei Problemen. 

Hilfe für Lehrer und Professoren 

 Lehrer und Professoren müssen heute zum Beispiel 

oft Unterricht am Computer machen. 

Man nennt das: Digitalen Unterricht. 

Für manche Lehrer ist das neu und schwierig. 

Sie bekommen Hilfe vom 

Service-Center für digitale Lehre und Didaktik.  

Hilfe bei der Arbeit mit dem Computer 

 Alle an der Hoch-Schule arbeiten mit Computern. 

Um alles was mit Computern zu tun hat 

kümmert sich der IT-Service. 

Das ist wieder ein englisches Wort. 

Man spricht es so: Ei-Ti-Sörviss. 

Wenn man zum Beispiel ein Computer-Problem hat 

kann man den IT-Service anrufen. 

Kontakt zur Hoch-Schule Ansbach 

 Hier ist die Adresse: 

Hochschule Ansbach 

Residenzstraße 8 

91522 Ansbach 

Oder schreiben Sie uns eine E-Mail 

info@hs-anbach.de 

 

mailto:info@hs-anbach.de

